

# *Intensa jornada en Chile por aniversario de golpe de estado*

---



Santiago de Chile, 11 sep (RHC) Chile vivió una intensa jornada por el 44 aniversario del golpe de estado del 11 de septiembre, con tonos sentidos y también críticas al silencio cómplice de militares tras las atrocidades cometidas.

Por tal razón, la presidenta de la República, Michelle Bachelet, anunció hoy que dará urgencia a la tramitación de una ley para levantar el secreto de los testimonios prestados ante la Comisión Valech.

Se trata de una instancia que documentó las torturas sufridas por miles de chilenos durante la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990).

'El conocimiento de la verdad es anterior a cualquier otro proceso para el reencuentro en una patria aún fracturada', anotó Bachelet en la ceremonia solemne efectuada en el Palacio de La Moneda en esta capital.

La Comisión Valech fue constituida por el Gobierno de Ricardo Lagos (2000-2006), quien asistió al acto en el que estuvieron varios candidatos presidenciales, entre ellos el hijo del líder del Movimiento de Izquierda Revolucionario, Miguel Enríquez.

Marco Enríquez-Ominami, hijo del asesinado dirigente de izquierda a manos de las huestes de Pinochet, declaró que le pareció importante que Salvador Allende 'lograra reunir por fin a los cuatro candidatos de centroizquierda'. Son los primeros brotes de lo que va a significar la unidad en segunda vuelta para enfrentar a quienes no tienen en sus valores a la democracia, remarcó para luego lanzar duras críticas al derechista Sebastián Piñera.

Piñera no asistió al acto de La Moneda y ayer se sumó a quienes descalificaron a Bachelet de manera ofensiva por la ley de despenalización del aborto en tres causales humanitarias, y el proyecto de matrimonio igualitario.

'(...) es hijo de la dictadura, lucró con la dictadura, muy al final se arrepintió y después volvió a defenderla estando en democracia. Y sigue defendiendo la impunidad', lanzó Enríquez-Ominami contra Piñera.

A un costado de la sede presidencial, organizaciones defensoras de los derechos humanos, de familiares de detenidos desaparecidos y víctimas de la dictadura, rindieron tributo a Allende y sus 38 compañeros asesinados en la instalación en 1973.

'Septiembre es un espejo honesto y crudo en el que año a año nos vamos reconociendo como chilenos', comentó la jefa de Estado en su discurso.

Y este Septiembre nos recibe, además, con una verdad que hoy es una certeza: la dictadura perpetró, de la manera más cobarde y vergonzante, el asesinato, el magnicidio del ex Presidente Eduardo Frei Montalva, precisó.

Carmen Frei, ex senadora e hija de Frei Montalva, dijo a Prensa Latina que por primera vez en tantos años ella y su familia se sienta acompañada. 'No estamos solo y agradezco infinitamente las palabras de la presidenta', acotó.

Hoy es un día para reflexionar, no podemos perder la convivencia, construir juntos. Si nos equivocamos y tenemos culpa de lo que ocurrió en el pasado, debemos enseñar, mostrar el camino a las nuevas generaciones, destacó.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/141096-intensa-jornada-en-chile-por-aniversario-de-golpe-de-estado>



**Radio Habana Cuba**